



L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

NOUVELLE-ORLEANS, VENDREDI MATIN, 21 MAI 1915

DERNIÈRES DÉPÊCHES DU MONDE ENTIER

L'ITALIE SOUTIENDRA SES DEMANDES PAR LES ARMES UNE NOUVELLE ARMÉE RUSSE EN GALICIE

LE BULLETIN DU JOUR

MODIFICATIONS DU CABINET ANNONCÉES PAR M. ASQUITH.

LA GUERRE JUSQU'AU BOUT

L'ITALIE ET LE TRAITE DE TRIPLE ALLIANCE.

Extraits du Livre Vert Italien, sur les causes du conflit Austro-Italien.

Nous étions bien renseignés, hier, et sur les causes apparentes et sur les causes latentes de la crise ministérielle qui s'était annoncée à Londres, depuis la veille. Les paroles du premier ministre, M. Asquith, ont été en quelque sorte corroborées, par le chef de l'opposition, sur ce point capital que toute l'économie du changement en élaboration devait avoir pour unique objet de porter à leur maximum d'autorité et d'efficacité tous les éléments appelés à aider le pays à atteindre le but qu'il poursuit, pour sa part, dans la crise actuellement traversée par l'Europe. La solution ainsi envisagée, de même, d'ailleurs, que les courtes observations présentées, à cette occasion, par les chefs respectifs des autres partis politiques, représentés à la Chambre des Communes, ont été vigoureusement applaudies. Il en a été surtout ainsi du langage de M. Asquith, lorsqu'il déclara que le gouvernement était résolu à poursuivre la guerre jusqu'au bout. Suivant M. Asquith, il est arrêté, en principe, que le premier ministre et le ministre des affaires étrangères resteront en fonctions, et l'unanimité paraît déjà faite, dans les couloirs du Parlement, sur les hommes marquants qui leur seront adjoints comme collaborateurs. L'opinion anglaise se sent rassurée et demeure pleine de confiance dans le succès final des armes alliées. Pour l'instant, l'Italie ne tient pas une moindre place sur la scène de l'Europe. Nous avons dit, hier, que le traité de la Triple Alliance avait été dénoncé. Cette signification remonte au 4 mai, nous disent les nouvelles officielles; et ces nouvelles présentent cet autre intérêt qu'elles donnent un aperçu des points principaux traités par le Livre vert, que vient de publier la Chancellerie italienne. Cette publication rappelle entr'autres les observations présentées par le gouvernement italien, sur l'inopportunité de l'agression entreprise, l'été dernier, contre la Serbie, par l'Autriche-Hongrie, sans que celle-ci ait eu devoir même prévenir son alliée de l'ouverture d'une campagne qui, si elle avait réussi, eût mis en danger les intérêts vitaux de l'Italie, puisque son succès eût dérangé l'équilibre des Balkans. Au surplus, dès le mois de décembre dernier, l'Italie, par l'intermédiaire de son ambassadeur à Vienne, avait rappelé au gouvernement austro-hongrois que l'occupation par les armées autrichiennes d'une partie de la Serbie rendait applicable l'article 7 du traité de la Triple Alliance, qui ouvrait à l'Italie un droit à une compensation. Or, le président du conseil des ministres, le comte Berchold, répondit simplement qu'il était d'un avis différent. Ce Livre vert, qui sera curieux à étudier, achèvera sans doute de justifier l'attitude finale-

NOUVELLES DE FRANCE ET RUSSIE

LE CALME REGNE SUR LE FRONT DE L'ARMÉE FRANÇAISE.

L'ARMÉE RUSSE SUR LA SAN

LES AUSTRO-ALLEMANDS BOMBARDENT PRZEMYSL.

Succès des troupes du czar dans la région de Shavli—Combats sur la Vistule.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Paris, 20 mai. — Le ministère de la guerre a publié ce qui suit sur la situation militaire: il n'y a pas de communiqué de mercredi. Petrograd, 20 mai. — Rapport officiel russe: Nous continuons l'occupation des deux rives de la San au Sud de Jaroslav et le bombardement de Przemysl continue; dans le secteur entre la forteresse et les marécages nous avons repoussé les troupes austro-allemandes. Dans la région de Shavli le 17 et 18 nous avons enlevé plusieurs points de support à l'ennemi ainsi que plusieurs mitrailleuses; nous avons fait un grand nombre de prisonniers; plusieurs contre attaques allemandes ont été repoussées. Sur la rive gauche du Niemen il n'y a eu que quelques escarmouches. La bataille continue sur la rive gauche de la Vistule Supérieure et le long du front galicien; dans la région d'Opatow nous avons repoussé de fortes colonnes ennemies qui poursuivies par nos troupes se sont retirées sur Iwaniska. Lundi près de Gousskow nous avons repris les tranchées pour deux bataillons que les Allemands nous avaient enlevés le jour avant. Le nombre de prisonniers augmente. Jusqu'ici les Allemands n'annoncent pas qu'ils ont été délogés de Shavli et prétendent avoir repoussé toutes sortes d'attaques contre cette ville; de même les rapports allemands exagèrent le nombre de prisonniers. Tous les efforts allemands contre nos positions à l'Est de Drabohye en Galicie ont été sans succès; dans cette dernière ville nous n'avions qu'un régiment de cavalerie qui s'est replié derrière l'infanterie avec pertes insignifiantes.

DERNIÈRE HEURE

"Par la force des Armes"

Communiqué officiel qui équivaut à une déclaration de guerre.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Rome, 20 avril (câblogramme reçu à la Nouvelle-Orléans à 1 heure du matin, le 21 mai). — M. Salandra, le premier ministre, a annoncé au Parlement italien que le gouvernement avait décidé de soutenir ses demandes par la force des armes.

Préparatifs de guerre. Dépêche Spéciale à l'Abeille. Rome, 20 mai. — Le colonel Peppino Garibaldi qui a déjà vu le feu dans cette guerre, commandant la légion italienne en France sera mis à la tête de 4,000 hommes.

D'après les rapports des villes fron-

COMMUNIQUE D'ALLEMAGNE

MANŒUVRES A L'OUEST RETARDEES PAR LE MAUVAIS TEMPS.

LÉGERS PROGRÈS A LORETTE

CAPTURES DE SOLDATS ET CANONS RUSSES SUR LA DUBYSA.

Départ des soldats du czar à Syntwotz et Szaki au Sud du Niemen.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Berlin, 20 mai. — Quartier-général, rapport officiel: A l'Ouest: Brouillard, temps humide et pluis; nous avons fait un peu de progrès dans les collines de Lorette; à Ablain une attaque nocturne a été repoussée à la baïonnette. Entre la Meuse et la Moselle, duels d'artillerie seulement. De bon matin les troupes françaises à l'Est d'Ailly commencèrent une attaque s'étendant sur un large front, mais furent repoussées partout, souvent après de furieux combats corps à corps. A l'Est: Nous n'avons pas eu d'engagements avec les troupes russes sur la ligne Shadora Frauenburg. Les attaques russes sur la Dubysa repoussées; nous avons pris deux mitrailleuses et fait 900 prisonniers; hier nous avons attaqué au Nord de Hodubia, prenant une colline et 500 prisonniers. Les Russes ont été complètement défaits au Sud du Niemen à Syntwoty et Szaki; l'ennemi s'enfuit dans la forêt; plusieurs de leurs petits détachements sont encore à Sut Ki. Le nombre de Russes tués est considérable, c'est pourquoi il n'y a qu'une augmentation de 2,000 prisonniers; deux cents mitrailleuses sont tombées en notre possession. Au Sud-Ouest les Russes attaquant nos troupes près de Przemysl, ont été repoussés avec des pertes considérables. tières les Italiens quittent l'Autriche en grand nombre et rentrent en Italie. Un matelot italien employé aux quais de Pola, la base navale autrichienne, a essayé de tuer l'amiral Hans, le commandant; celui-ci n'est pas blessé. Un complot ayant pour but de faire sauter le cuirassé "Franz-Joseph" a été découvert.

Rumeurs de l'occupation de Riga.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Copenhague, 20 mai. — Des bruits de source suédoise annoncent que les Allemands ont pris le port de Riga, sur la mer Baltique, après un combat naval et sur terre.

Buen viaggio, signori. Dépêche Spéciale à l'Abeille. Amsterdam, 20 mai. — Une dépêche de Berlin annonce que le prince de Buslow, ambassadeur d'Allemagne à Rome, Herr Erberger, chef du parti catholique au Reichstag, le ministre de Bavière, et le secrétaire de l'ambassade d'Autriche à Rome, sont prêts à partir.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Amsterdam, 20 mai. — Une dépêche à la "Gazette de Cologne" de Berne dit que les consuls généraux autrichiens et allemands ont quitté Rome avec leurs suites.

LES EVENEMENTS EN EUROPE

MESURES DE GUERRE SUR L'INITIATIVE DU MINISTRE SALANDRA.

GUILLAUME II EN GRAND PÉRIL

LES MANIFESTATIONS POUR LA GUERRE CONTINUENT EN ITALIE.

Une nouvelle armée russe en route pour la Galicie—Les troupes françaises en Gallipoli.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Roue, 20 mai. — Le premier Salandra a introduit un projet de loi donnant des pouvoirs extraordinaires au gouvernement en cas de guerre et un comité a été nommé pour le considérer immédiatement. Le conseil des ministres a refusé les propositions de l'Autriche, faites trop tard et tendant à tirer en longueur les négociations, même si elles avaient été acceptées; elles ne se conformant aucunement aux demandes italiennes surtout concernant Trieste.

L'empereur Guillaume en danger.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Genève, 20 mai. — L'empereur d'Allemagne et son entourage ont couru un grand danger dimanche pendant qu'ils surveillaient les manœuvres dans un village près de la rivière San, en Galicie. D'après une dépêche de Budapest, un obus formidable a éclaté à 500 mètres d'eux, parmi des automobiles, en détruisant la majeure partie, y compris celui de l'empereur et tuant son chauffeur. Il n'y avait pas quinze minutes que l'empereur avait quitté la place et comme les projectiles continuaient à pleuvoir, l'état-major s'en alla.

Nouvelle armée russe.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Genève, 20 mai. — La population parcourt les rues de Milan, agitant des drapeaux russes et français.

Une dépêche d'Innsbruck dit qu'une armée russe venant de la Bessarabie repousse les Autrichiens dans la Bukowine et marche sur la Galicie centrale.

Un télégramme de Salonique dit que les Allemands ont perdu 43 officiers et 600 hommes dans les Dardanelles pendant les derniers six jours.

Dans les Dardanelles.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Paris, 20 mai. — Des troupes françaises ont été débarquées à Seddul Bahr au Sud de la péninsule et sur le côté européen des Dardanelles; elles se battraient avec les Turcs dans les environs de Kreshia; les troupes françaises sont supportées par leur flotte. Les troupes anglaises débarquées à Gaba Tepe ont le même but; l'attaque des positions fortifiées de Chiba a continué; la ligne de bataille est d'une largeur de trois-quarts de mille.

Suicide d'un traître.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Londres, 20 mai. — Anton Kneperle, lequel prétendait être citoyen américain, et qui a été accusé d'avoir vendu des renseignements militaires aux ennemis de la Grande-Bretagne, s'est suicidé en se pendant dans sa cellule.

SESSION DE LA LEGISLATURE

PROJETS DE LOIS PRÉSENTÉS A LA CHAMBRE ET AU SENAT.

UN SOLENNEL ORDRE DU JOUR

DISCOURS A LA MEMOIRE DE LEGISLATEURS DÉCÉDÉS.

Projet d'augmenter de trois-quarts de mill, le taux des impôts et des taxes.

Le Sénat.

Bâton-Rouge, 20 mai. — Trente-trois sénateurs ont répondu à l'appel à l'ouverture de la séance ce matin. Le comité de corporations présente un rapport favorable sur le "bill" de M. Downing interdisant les "blind tigers" (débts cachés de boissons spiritueuses) dans les localités où la prohibition est en vigueur; aussi un rapport favorable sur le "bill" de M. Weil permettant aux paroisses et aux municipalités de prélever deux milles et demi sur la masse des impôts, afin de liquider des dettes; et un rapport favorable sur le "bill" de M. Weil autorisant les municipalités à paver leurs rues et à aviser aux moyens de faire face aux dépenses.

Le sénateur Léon A. Smith donne avis que la séance des comités conjoints du judiciaire aura lieu mercredi prochain pour la discussion des "bills" au sujet de la convocation de l'assemblée constitutionnelle.

Cette déclaration du sénateur Smith a soulevé des objections, et il a été décidé de tenir cette séance ce soir.

Le lieutenant-gouverneur a approuvé et signé le "bill" de M. Locke, approuvant la politique du président Wilson dans le différend avec l'Allemagne au sujet du torpillage de la "Lusitania".

M. Davey présente un "bill" recommandant la construction de trois grands entrepôts de coton à la Nouvelle-Orléans.

L'ordre du jour, les discours à la mémoire des membres décédés, est appelé.

Un seul membre, M. L. Caspari, sénateur de Natchitoches, est mort depuis la dernière session de la Législature. Un mémoire récapitulant les qualités civiques et les services publics du défunt sénateur est présenté, et est adopté à l'unanimité. Ont prononcé quelques paroles émus, MM. C. M. Cunningham, de Natchitoches, le successeur de M. Caspari, M. Barrow, du 17ème district, et le lieutenant-gouverneur Barret, président du Sénat. Ajournement à vendredi.

La Chambre.

Bâton-Rouge, 20 mai. — M. Thomas, président de la Chambre, a ouvert la séance à onze heures a. m. Quarante-vingt-dix-neuf membres étaient présents.

Projets de loi présentés: Par M. Evans—Au sujet des élections primaires.

Par M. D. B. Samuels—Modifiant la loi au sujet des hypothèques sur les biens meubles, en y ajoutant les bêtes à cornes.

Par M. Delos R. Johnson—Au sujet des élections primaires.

L'ordre du jour, les discours à la mé-

LETTRE D'UN PARISIEN

POURQUOI LES FRANÇAIS N'AIMENT PAS LA MUSIQUE DE WAGNER.

L'OPINION DE JEAN BERNARD

NOTRE COLLABORATEUR CRITIQUE PAR UN MUSICIEN SUISSE.

On a le droit de condamner ce qui donne la migraine, et sent la "Kultur".

Correspondance Spéciale de l'Abeille.

Par le temps qui court, entre les actes d'héroïsme des Eparges et la formidable bataille d'Ypres, on n'a guère le cœur à parler de musique; aussi bien, du reste, j'ai souvent eu l'occasion de vous l'avouer dans ces notes rapides, je n'y entends rien.

Cependant, il me faut répondre un mot à un article d'un musicien suisse réputé, M. Charles Schneider, paru dans la "Feuille d'Avis" de la Chaude-Fonds, article d'ailleurs très court, mais saut qu'en passant. M. Schneider semble me traiter de "reporter desséché". Reporter, je veux bien, le mot n'a rien de désobligeant et la profession, quoique difficile, est des plus honorables. Mais, pourquoi "desséché"? C'est un détail, à moins que ce ne soit une faute d'impression.

M. Charles Schneider est un organisateur de mérite et un compositeur de talent; il ma cherche querelle parce que dans un de mes "Billets Parisiens" j'ai marqué mon aversion pour la musique de Wagner et j'ai ajouté que j'espérais bien qu'après la guerre on nous délivrerait des représentations des œuvres de ce terrible faiseur de bruit à coups de trombone et de piston, dont l'humoriste Pierre Véron disait plaisamment: "Ca console d'être sourd."

M. Charles Schneider qui est, à n'en pas douter, un wagnérolâtre, me dit en substance: "Mais, vous n'y entendez rien, Wagner est un génie!"

Pardonn, sur mon incompetence que j'avoue une fois de plus, je passe condamnation. D'écouter? Oui, et c'est heureux car si j'étais musicien comme vous, nous ne pourrions pas discuter. Permettez-moi de vous citer à ce sujet l'opinion de mon vieux maître François J. Sarcay, qui, dans ses "Souvenirs de Jeunesse" a écrit: "La musique qui ne vise que les nerfs à la ton de rendre ceux des musiciens plus sensibles, même dans le train ordinaire de la vie, et plus excitables. Deux hommes de lettres qui causent d'un ouvrage peuvent encore s'entendre alors qu'ils ne sont pas du même avis... Deux musiciens ne discutent pas, ils se disputent; ils s'invectivent, pour un rien ils se prendraient aux cheveux..."

Donc, mon contradicteur, très érudit dans la musique et votre serviteur tout à fait incompetent, sommes dans les meilleures conditions pour discuter. Ce n'est nullement un paradoxe; quand je déguste un plat, j'ai bien le droit de déclarer qu'il est bon ou mauvais sans que le cuisinier qui l'a préparé me conteste la permission d'émettre mon sentiment. J'ajoute que c'est au dîner à donner son opinion, la seule qui